

là dans les Corbières et les Cévennes, restent-ils dénudés, improductifs, par un déplorable défaut d'initiative? Il serait pourtant si simple et si profitable de les boisser, suivant la méthode que nous avons préconisée, dans le seul but d'accroître la production trufficole.

G. Falles.

POUR ACHETER UNE VACHE LAITIERE

Ce n'est point chose commode que de savoir reconnaître, au doigt et à l'oeil, sur le marché, une bonne vache laitière, encore que ce soit moins aléatoire que d'acheter un bon cheval. Le maquignonnage y est moins à redouter, bien qu'il ne perde jamais l'occasion de s'exercer sur les animaux et le bétail quels qu'ils soient.

Toutes les races de vaches n'ont pas la même valeur au point de vue de la qualité et de la quantité. Les races renommées pour la boucherie, comme la charollaise, par exemple, ne valent rien pour le lait, tandis que sont réputées comme laitières les races hollandaise, parthenaise, flamande, bretonne, bordelaise et la vallée d'Auge.

Cependant, à déplacer des sujets de ces races, à les amener dans un milieu qui ne serait pas climatiquement le leur, on risque de faire une expérience malheureuse. Ainsi d'excellentes laitières de bonnes races que nous venons d'indiquer, exportées sans discernement, au hasard, ont brusquement cessé de donner des rendements élevés en lait, sous l'influence des nouvelles conditions climatiques auxquelles elles étaient soumises et, déperissant peu à peu, en sont arrivées à une production moindre que celle des vaches du pays.

Ce n'est donc pas la meilleure race qu'il faut rechercher, mais le meilleur sujet dans la race autochtone, s'y tenir et, par la sélection, arriver à se composer une étable de laitières aussi parfaite que possible.

Ecarter, tout d'abord, les bêtes à forme masculine, à peau épaisse, dure, couverte de longs poils touffus, la tête forte, de grosses cornes, de petits yeux — les vaches, en somme, à l'aspect du boeuf et du taureau. Elles sont fortes et bonnes travailleuses, mais le lait leur manque.

Regardez dans les yeux, la bête dont l'ensemble vous aura attiré; si elle a le regard vif, inquiet, renoncez-y, car il faut à la laitière un tempérament calme, doux, qui se reflète dans les yeux.

Les bêtes de grande taille donnent en général proportionnellement à leur poids, plus de lait que les petites, mais elles exigent une alimentation beaucoup plus abondante et coûteuse et ne conviennent pas, par conséquent, aux pays accidentés et de maigres pâturages.

P. A. GAGNON
COMPTABLE LICENCIÉ
(Chartered Accountant)
Chambre 801 Edifice New-York Life
11 Place d'Armes, . . . MONTREAL
Bell Main 4912

LA "FONCIERE"
COMPAGNIE D'ASSURANCE
CONTRE L'INCENDIE
Capital Autorisé \$1,000,000
Bureau principal,
No 10, BOULEVARD ST-LAURENT
TARIF INDEPENDANT
J. H. L. MARCIL, Directeur Gérant.

"La Providence"
ASSURANCE CONTRE LE FEU
Bureau Principal: 52, rue St-Jacques,
MONTREAL.
SPÉCIALITÉS: Risques Commerciaux à 20 p.c. de réduction — Pourquoi tous les marchands ne profiteraient-ils pas de ce grand avantage? La Cie n'a aucune réclamation non payée — On demande des Agents — S'adresser à
L. A. PICARD, Gérant.

**PATENTES
OBTENUES PROMPTEMENT**

Avez-vous une idée? — si oui, demandez le Guide de l'Inventeur qui vous sera envoyé gratis par Marlon & Marlon, Ingénieurs-Consuls, Bureaux: { Edifice New York Life, Montréal, et 407 G Street, Washington, D. C.

Arthur W. WILKS J. Wilfrid MICHAUD
WILKS & MICHAUD
Comptables, Auditeurs, Commissaires pour
toutes les Provinces
Réglement d'affaires de Faillites
601 BATAVIA BANQUE DES MARCHANDS
Téléphones { BELL MAIN 5500 MONTREAL
{ MARCHANDS 849

Travailleurs sérieux demandés dans un bon territoire pour vendre des polices ordinaires.

Les Hommes qui Peuvent remplir la première condition trouveront les deux autres fournies par a UNION MUTUAL. Les polices ont été changées récemment pour être conformes aux lois révisées.

Chaque chose à la hauteur des temps.
UNION MUTUAL LIFE INSURANCE CO.
Fred E. Richards, Président. PORTLAND, MAINE.
Pour agences dans la division Ouest, la Province de Québec et Ontario Est, s'adresser à W. L. JOSEPH, gérant, 151 rue St-Jacques, Montréal. HENRY H. MORIN, Agent principal pour le Canada, 151 St-Jacques Montréal.

L. R. MONTBRIAND,
Architecte et Mesureur,
No 230 rue St-André,
Montréal.

Les qualités générales d'une bonne laitière, quelle que soit la race, ont été excellentement définies par un maître de l'art vétérinaire, le savant et regretté professeur de l'école de Lyon, M. Cornevin; les voici résumées: tête fine, face longue, oeil doux, cornes minces et lisses à la base, encolure un peu décharnée, peu ou pas de fanon (peau qui tombe sous le cou), ventre très développé, bassin très ample. Peau souple roulant sous les doigts, revêtue de poils fins et non rudes; — mamelles exemptes de crevasses et verrues, pis pas trop pendants, toujours parallèles; deux trayons soudés sont mauvais signe, des trayons supplémentaires sont bon signe. — Veines mammaires flexueuses; fontaines de lait développées (ces fontaines sont situées sous la poitrine et c'est de là que les canaux du lait se rendent dans les mamelles). La bonne laitière n'est jamais grasse.

Après nous être assurés de tout cela, nous reviendrons derrière notre bête et nous examinerons l'écusson qui est cette figure formée par la direction des poils et leur opposition, les uns remontant dans l'entre-fesson, les autres descendant sur les fesses.

Un marchand de vaches de Bordeaux, Guénon, qui a laissé son nom à tout un système se rendit compte, le premier, de la corrélation de l'écusson avec les qualités lactifères. Cette forme varie suivant les races, mais, de façon générale, un écusson bien déterminé et très étendu, marqué de deux ovales de poils allant de bas en haut, au-dessus des mamelles, est un bon indice.

Quand vous aurez bien examiné votre vache sous toutes ses apparences, prenez le pis; sa masse de chair doit être spongieuse, se presser et revenir aussitôt sous la main. La difficulté, à l'expérience, c'est que les vaches mises en vente n'ont pas été traitées depuis la veille. Essayez vous-même de la traire pour voir si elle est douce, car une bonne laitière qui ne se laisse pas traire à l'usage, perd toutes ses qualités. Assurez-vous aussi que les quatre trayons sont bien percés, un trayon qui ne fonctionne pas empêche la vache de donner un des quartiers de la mamelle.

M. Cornevin a encore déterminé les qualités beurrières d'une vache laitière par les papilles qui se trouvent dans la bouche, à la face interne des joues. Si ces papilles sont grosses, larges et plates, la bête est bonne beurrière; sont-elles seulement rondes, elle est modérée. Enfin si les papilles sont pointues, elle est mauvaise beurrière.

Pierre Pouzols
(Economie et Progrès).

Les bonnes moeurs et la morale sont des amies jurées et de fermes alliées. — (Watts.)